
Procès Verbal
Réunion du Conseil d'école de La Prairie

25 septembre 2024
18h

Adopté le 16 octobre 2024
18h12

Date : 25 septembre 2024 Heure
:

18h Lieu
:

Salle de conférence - École La Prairie
meet.google.com/cgh-uvot-zgz

Michelle préside la réunion à la place de Rhizlane qui est nouvelle dans le rôle de présidence.

1.0 Ouverture

1 min 1.1 Mot de bienvenue
Bienvenue aux nouveaux membres!

1 min 1.2 Reconnaissance des territoires traditionnels
Nous aimerions profiter de l’occasion pour reconnaître que l’école La Prairie est établie sur les
territoires traditionnels des Premières Nations signataires du Traité 7 ainsi que sur les territoires
de la Nation Métis de l’Alberta-Zone 4.
Nous honorons toutes les Premières Nations, les Métis et les Inuits qui ont foulé ces terres et y
ont laissé leurs empreintes depuis des siècles.

2.0 Approbations

2 min 2.1 Présences et vérification du quorum

Présidence Rhizlane Ismaili oui Conseiller Yassine Al Ansari oui

Vice-présidence Menel Jaouadi non Conseillère Nathalie Belkhiter oui
V

Secrétaire Julie Smetaniuk oui Direction Rodrigue Keumoe oui

Trésorière Karine Desmarais oui Enseignante Lori-Ann Dunbar oui

Conseillère Myriam Brien oui Enseignant Étienne Fillion-Sauvé non

Conseillère Laurène Wibina oui
V

Élève Marc Bonifacio oui

http://meet.google.com/cgh-uvot-zgz
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Parent Michelle Clément oui Adjointe Annette Kamga oui

Conseil d'administration du Conseil d’école La Prairie 2024-2025

3 min 2.2 Lecture et approbation de l'ordre du jour

Myriam propose l’adoption de l’ordre du jour

5 min 2.3 Approbation du procès-verbal de la réunion précédente :
PV - Réunion - Conseil d'école LP 2024-09-5

Karine propose l’adoption du procès-verbal

3.0 Suivis de la réunion précédente

5 min 3.1 Ateliers pour les parents FPFA - 2024-2025

La FPFA fait des ateliers en ligne via Zoom - Ateliers pour les parents - Zoom
● Rôles et responsabilités des conseils d’école le 24 octobre à 19h00

Il est suggéré qu’on pourrait faire notre prochaine réunion ce jour-là ou qu’on pourrait se réunir
pour le faire ensemble.

Nous pouvons aussi consulter les outils et ressources que la FPFA met à notre disposition.

Les membres sont encouragés de visiter le site et les ressources

1 min 3.2 Rapport annuel du Conseil d'école - 2023-2024 - La Prairie

Le rapport annuel du Conseil d’école 2023-2024 a été fait et envoyé par courriel à Laura
Devaney au Conseil scolaire centre-nord.

La majorité des conseils d’école négligent de remettre le rapport alors nous avons bien fait!

4.0 Points de la rencontre (d’après le Cadre de travail annuel)

20
min

4.1 Rôles et responsabilités du conseil d’école
Procédures administratives - Conseil d'école La Prairie - adoptées le 22 sept 2022

Nous faisons un survol rapide du document mais les membres sont invités à prendre le temps de
le relire en profondeur.

4.2 Planification pour l’année
● Quels sont les projets que nous voulons entreprendre cette année?
● Que voulons-nous valoriser cette année? Ex: L'identité francophone, sentiment

d’appartenance à l’école, compétences en littératie, compétence en numératie,
compétences orales en français, promotion du français parlé dans l’école…

https://docs.google.com/document/d/1j2yfnvcezYbODWhr7dVoNL8pVp05hjQHK2bY7cxiQJQ/edit
https://docs.google.com/document/d/1XzxOZAJchxdrN6Tn9rGDBuog980wwkHo7X5ec44IZhY/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/1aoromjcaeUzFJbahqMTV2bjp8_AamQ3k6oTVi_3XiYw/edit?usp=sharing
https://fpfa.ab.ca/ecole/ateliers-parents/?utm_medium=email&utm_campaign=Entre-nous%20%20septembre%202024&utm_content=Entre-nous%20%20septembre%202024+CID_ac5c0a25f16cc8460abe121f44c0437d&utm_source=Email%20marketing%20software&utm_term=Je%20veux%20en%20savoir%20plus
https://fpfa.ab.ca/ecole/conseils-ecole/outils/
https://docs.google.com/document/d/1mn7kgUuJEJzE99lPO4oy1AQ4yTcFj2iX/edit
https://fpfa.ab.ca/wp-content/uploads/2022/04/Cadre_de_travail_annuel.pdf
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Voici les suggestions qui ont été discutées:

● Camping de lecture - peut-être pendant la semaine de lecture. (suggéré par Julie et Lori)
● Exposition de sciences - côté innovation →apporter les élèves à résoudre de vrais

problèmes qu’il y a dans la communauté (ex: déchets dans la communauté, itinérants…)
→invités des membres de la communauté, des entreprises (suggérés par M. Rodrigue)

● Séance d’innovation - M. Rodrigue voudrait animer une séance d’innovation avec une
classe pour commencer

● La soirée de jeux - une activité à refaire
● Soirée de talents (suggéré par Karine)
● Étant une école multiculturelle nous pourrions faire un défilé des habits traditionnels et

servir un buffet de repas traditionnels - (suggéré par Rhizlane)
● Une compétition d’écriture (suggérée par Laurène) - faire attention à l’aspect compétition

- Certains enfants travaillent plus fort s’il y a un aspect compétitif mais d'autres peuvent
être découragés par ce même aspect.

● ACFA fait un don de costumes d’Halloween à donner aux enfants qui en auraient besoin.
Ils ont aussi des patins qui pourraient être donnés à l’école. →Julie pourra faire une
annonce qui sera partagée avec les familles de l’école.

● Applied Digital Skills - application que M. Rodrigue aimerait promouvoir auprès des
parents pour encourager leurs enfants à développer des compétences numériques. Il est
malheureusement seulement disponible en anglais. Le lien pourrait être partagé sur la
page Facebook du Comité d’école.

4.3 Octroi de 500$ du gouvernement de l’Alberta

Il faut confirmer si nous aurons encore cet octroi cette année

4.4 Code de déontologie

Faire une demande où on peut retrouver une copie du formulaire du code de

déontologie et le partager avec les membres.

Il faudra vérifier s’il y a une obligation légale. S’il n’y a pas, M. Rodrigue ne croit pas

que c’est nécessaire.

4.5 Drive partager

Faire demande auprès des services techniques afin de partager le drive du conseil

d’école avec les nouveaux membres et de faire les ajustements aux permissions

d’accès.

M. Rodrigue va créer un Drive partagé et nous donnera accès complet.
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4.6 Julie va contacter les services technologiques du CSCN pour voir s’il y a moyen de

transférer ou modifier l’accès au drive partagé du Conseil d'école créé par M. Doyon.

5.0 Points de la direction

5 min 5.1 Notre objectif
- Continuer les objectifs du plan d’amélioration continue avec une emphase sur la littératie
(français et anglais), numératie et fidélisation des élèves au secondaire

- M. Rodrigue aimerait mettre une emphase sur la création de relations interpersonnelles
authentiques avec les élèves.

5.2 Les effectifs de l’école par niveau

Maternelle - 18
1e année - 23
2e année - 30
3e année - 18
4e année- 15
5e année - 31
6e année - 17
7e année - 9
8e année -19
9e année - 11
10e année - 5
11e année - 1
12e année - 1

Total: 198 élèves

Il est très probable que nous allons dépasser 200 élèves cette année!

5.3 Défis en terme de classe - pistes actuelles

- Il manque de pupitres - ils ont été commandés

- Défis avec la classe au 2e étage - ils sont 19 élèves de 4/5 →Il y avait possibilité qu’il fallait
déménager la classe mais c’est confirmé qu’il y a 2 sorties d’urgence alors ça va.

- La création de classes combinées (ex: 2/3 et 4/5) était nécessaire afin de répondre à la gestion
des effectifs d’élèves et à la fréquence des évaluations.

- Il faut avoir au moins 300 élèves avant de pouvoir faire la demande pour une classe portative.

5.4 Soutien au comportement positif

https://docs.google.com/document/d/17oDL6ZtAPuVDhbVcngKl8qAXKLzqDaRZgf48oheTcw0/edit
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- Le privilège de sortir pendant l’heure du dîner les vendredis pour les 7e-9e années sera lié au
comportement de l’élève. Le privilège doit être mérité. Les élèves seront donc motivé d'auto
générer leur comportements

- Nouveau protocole de régistre pour accès aux toilettes au secondaire - les élèves doivent
remplir un régistre avec l’heure de sortie et l’heure de retour du temps à la salle de bain. Cette
mesure a été jugée nécessaire parce que certains élèves se cachaient dans les toilettes pour
éviter les heures de cours et il a été signalé qu’il y avait du vapotage qui se passait dans les
salles de bain.

- Il a été discuté qu’il serait important de sensibiliser les élèves aux effets nocifs du vapotage.

Idées discutées:
- Affiches dans les toilettes
- Sensibiliser les parents - messages pourraient être affichés sur la page Facebook.

Michelle connaît le nom d’un documentaire qui pourrait être partagé.
- Organisations qui ont un programme de sensibilisation pour les écoles comme MADD?
- Invité quelqu’un qui voudrait partager son expérience avec les élèves (conjoint de

Karine?)

7.0 Points de la représentante des enseignants

4 min 7.1 Activités passé

Les activités à l’École La Prairie depuis l’AGA:

Exercice d'évacuation - alarme de feu
- le mercredi 18 septembre

La saison de volleyball pour les Patriotes 6e à 9e année
- entraineurs : Mme Dunbar, M. Michel, Alae Gach, Marie-Kim Trudeau
- chaque mercredi - les entraînements depuis sept
- les mardis oct/nov - matchs contre les écoles catholiques pour les filles
- les jeudis oct/nov - matchs contre les écoles catholiques pour les garçons

Course Dawe/St. Patrick
- le mardi 17 sept pour tous les élèves de la 4e à la 12e année avec TOUS les élèves des

écoles catholiques et publiques de Red Deer

Photos d’école
- le vendredi 20 septembre

Course Terry Fox
- le lundi 23 septembre - course à l’école pour tous nos élèves

https://docs.google.com/document/d/17oDL6ZtAPuVDhbVcngKl8qAXKLzqDaRZgf48oheTcw0/edit
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- les dons ?

Semaine de la vérité et de la réconciliation
- du 23 au 27 septembre avec la journée chandail orange le jeudi 26

4 min 7.2 Activités à venir

Journée nationale pour la vérité et la réconciliation
- le lundi 30 septembre - CONGÉ

Campus Saint Jean de l’ U of A : Présentation virtuelle de Lise Nepton
- le 1er octobre 2024 pour les élèves de 10e, 11e, 12e

ONIVA
- le mercredi 2 octobre - Classe de 6e année participe à l’émission ONIVA (Radio Canada)

Célébration de l’Action de Grâce avec les élèves de 1re année de Mme Madeleine
- le jeudi 10 octobre à 10h15

L’Action de Grâce
- le lundi 14 octobre - CONGÉ

Semaine de l'éducation catholique
- du 19 - 25 octobre 2024

RaJe par Francophonie Jeunesse de l’Alberta à Northeast River Valley Park pour nos élèves de
9e année exclusivement

- le jeudi 24 octobre 2024

Congé d’automne
- du 9 au 17 novembre - CONGÉ

8.0 Varia

5
min

8.1 Créer une page Facebook du Conseil de parents pour partager les dates de réunions et autres
communication pour les parents

Karine est prête à créer la page Facebook mais voudrait travailler en équipe pour faire les mises
à jour et modéré la page.

Michelle pourra créer un compte gmail. L’adresse suggéré est: conseildeparentsLP@gmail.com

Un rôle de porte-parole aux médias/communication/photographe pourrait être ajouté comme
tâche aux gens qui siègent sur le conseil de parents.

Rhizlane assiste souvent aux activités. Elle est prête à prendre des photos.

mailto:conseildeparentsLP@gmail.com
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Pauses pour le secondaire (discussion commencé lors de la dernière rencontre)
- Certains parents et élèves sont concernés qu’il n’y ait pas de pauses au secondaire.

Marc affirme que les élèves, surtout ceux en 7e année, étaient très déçus de ne pas avoir de
récréations ou pauses autre que le dîner pendant la journée.

Certains parents ont préparé un courriel qu’ils voudraient envoyer à M. Lessard.

M. Rodrigue est d’accord que les élèves ont besoin de pauses. Il prend en note les opinions des
élèves, des parents et des enseignants et assure qu’il y aura des changements à l’horaire pour
l’année prochaine. Il faut s’assurer que les horaires satisfassent aux exigences ministérielles.

M. Rodrigue explique que pour cette année, les enseignants ont été donné la flexibilité de sortir
les élèves à l’extérieur à tout moment propice lors de leurs cours. Les enseignants utiliseront
leur jugement professionnel afin d’équilibrer le temps de travail et le besoin de pause.

Local de la pré-maternelle / garderie

- Avec le nombre croissant d'étudiants, l'école a besoin d'espace. Le local de la
prématernelle/garderie est considéré mais cela pourrait avoir un impact négatif sur la
communauté.

- La prématernelle/garderie peut seulement accepter un max de 24 enfants - il y a
présentement une grande liste d’attente.

- Il y a une garderie privée "Le câlin des anges" qui est située au 4617 62st. Rhizlane avait
entendu de certaines familles que l’accès à la garderie n’était pas convenable pour eux.
Nathalie précise par contre que la garderie se trouve à 5 minutes du centre ville et qu’il y
a un arrêt d’autobus à l’arrière de la rue. Il serait important de promouvoir ce service de
garderie francophone aux familles qui sont sur la liste d’attente.

- Le Pays des jeux est important puisqu’il représente la porte d’entrée à l’école
francophone

- Le service de garde avant et après école est aussi important et essentiel pour plusieurs
familles

- Solution possible: Faire la demande pour l’ajout d’une portative. Rhizlane (coordinatrice
du Pays des jeux) va poser la question sur cette possibilité.

- Prémat a reĉu autorisation pour construire un parc clôturé qui sera placé devant le
stationnement.

- M. Rodrigue explique que L’école est considérée comme une zone “P3”. L’édifice
appartient au ministère de l’éducation. Tout changement ou modification doit être
approuvé par le ministère. Dans 20 ans, l’édifice appartiendra au Conseil Scolaire
Centre-Nord

-

Code vestimentaire
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- M. Rodrigue demande l’avis des parents sur le code vestimentaire.
- Les parents sont d’accord que les shorts ou jupes devraient atteindre le bout de la main

lorsque le bras est placé le long du corps.

9.0 Conclusion de la rencontre

9.1 Dates des prochaines rencontres (il faut au moins 7 rencontres)
Calendrier des rencontres du Conseil d'école 2024-2025

Voici les dates de nos prochaines rencontres pour 2024-2025 :

Les réunions auront lieu le 3e mercredi de chaque mois avec flexibilité de changer la date si la
majorité est dans l’impossibilité d’y assister ou s’il y a des points de discussions/planification
importante à traiter.

Dates des prochaines rencontres:

- Le 16 octobre 2024
- Le 20 novembre 2024
- Le 15 janvier 2025
- Le 19 février 2025
- Le 19 mars 2025
- Le 16 avril 2025
- Le 21 mai 2025
- Le 18 juin 2025

2 min 9.2 Levée de la rencontre
Michelle propose la levée de la rencontre.

60 min Total

Ressources :
Drive partagé du Conseil d'école de La Prairie
Procédures administratives - Conseil d'école La Prairie
Guide des conseils d’école de l’Alberta

https://docs.google.com/document/d/1qCCpiyOgOZdpS2L3LdQlnwWVtIdVDVG2JINHFNCggrE/edit?usp=sharing
https://drive.google.com/drive/folders/0ACGlDO10BxKRUk9PVA
https://docs.google.com/document/d/1j2yfnvcezYbODWhr7dVoNL8pVp05hjQHK2bY7cxiQJQ/edit?usp=drive_link
https://fpfa.ab.ca/wp-content/uploads/2021/09/20210901_GUIDE-DES-CONSEILS-DE%CC%81COLE.pdf

